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駐車場照明設置工事とは

問 【岩持議員】どの場所にどういう照明施設を作
るのか。

答 七ツ森地域交流センターの駐車場照明として、
ソーラー型街路灯２基設置の予定である。

14ヘクタール、今後の支出は

問 【山崎議員】29 年度は町費で 8︐600 万円ほど
支出しているが、インフラ以外は出さないと以
前に約束している。どう考えるか。

答 今後、道路や上下水道など、町が大きなインフ
ラ工事を実施する予定はない。経過を見ながら
照明など、未定の部分はあるが、基本的にはない。

 主な議案と質疑 高齢者福祉の中身は

問 【上野議員】介護施設等整備事業費 895 万円が
上がっているが、補助する相手先と根拠は。

答 事業所はショートステイおうしゅく。現在
ショートステイ50床を運営しているが、特別
養護老人ホーム50床分を整備するもの。県の
補助基準額１床につき62万 1︐000円が 80万
円に増額となり、その分の追加補正となった。

七ツ森地域交流センターの指定管理者に、
㈱コミュニティライフしずくいしを決定

◯ 公の施設の指定管理者の指定に関し議決を求めること
について

　6月に指定管理者の公募を開始、現地説明会には 2
者が参加、㈱コミュニティライフしずくいし 1者の応
募により、町が指定管理者として選定しました。議会は
活発な質疑と 9名の議員が討論を行い、賛成多数で可
決しました。

　9月定例会は、9月 7日から 21 日までの会期
で開催され、特別会計を含む 29年度決算 9件を
認定、また、30年度一般会計補正予算ほか、専
決処分を含む議案 8件を審議し、原案すべてを
可決しました。そのほか、人事案件 1件に同意、

○平成30年度一般会計補正予算　第３号
補正前の額 補正額 計

93 億 5︐321 万 8 千円 1 億 6︐475 万 9 千円 95 億 1︐797 万 7 千円
主な内訳
▶七ツ森地域交流センター管理運営事業 459 万 3 千円
▶いわて雪まつり開催負担金・委託料 2︐120 万 1 千円
▶経営体育成支援事業費補助金（増） 241 万 7 千円

照明設置工事予定の七ツ森地域交流センター

9 月定例会のあらまし

11 月からオープン予定のレストラン内部
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請願 2件、陳情 1件を採択し、議員発議により
国および関係省庁に意見書を提出しました。
　一般質問には 8人の議員が登壇、まちづくり
や農業、商業など町の考えをただしました。
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9 月定例会のあらまし

町は今後どう関わっていくのか

問 【川口議員】まちづくり会社の㈱コミュニティ
ライフしずくいしが指定管理を受け、例えば採
算が合わない場合は町が負担することなど考え
ているのか。

答 施設の公的な部分については予算をつけて措置
した。それ以外については、指定管理を受けた
会社が全て責任を持って行うことであり、町か
ら負担することはない。

問 【岩持議員】申請書を見ると、必ずしも順調
に進む計画には思えず、パートも雇用し年間
215 万円の管理料で運営ができるかどうか、
そういう面も加味したのか。

答 指定管理業務に係る分で提出された収支計画で
あり、今後＊CCRCを進める中で収益事業を実
践されるものという理解で審査した。

 人事
◯ 教育委員会委員の任命に同意しま

した。

　岩
いわもち
持　斗

と き こ
季子氏（63歳）

　住所：雫石町上野上岩持 27番地
　任期：平成 30年 10月 1日～
　　　　平成 34年 9月 30日
　　　　（再任）

討論要旨
反対【山崎議員】
　指定管理者に応募した、㈱コミュニティライフし
ずくいしが提出した申請書には、レストランの収支
計画案が示されておらず、町はその部分をしっかり
見る必要があったのではないか。ここは一旦立ち止
まり、例えば暫定的に町が直営で動かす方法を模索
するということも選択肢の一つとして考えられる。
　（他に、大村議員、川口議員、加藤議員、西田議
員も反対討論しました）

賛成【堂前議員】
　㈱コミュニティライフしずくいしは、地域再生推
進法人に指定され、設立当初から町有地14ヘクター
ルの活用事業推進に取り組んできた。指定後は当セ
ンターの運営を町と密接に連携し取り組み、施設の
設置目的を早期に達成できるものと期待できる。
　（他に、村田議員、上野議員、石亀議員も賛成討
論しました）

＊CCRC… 主に都市部の高齢者を地方移住促進する（生涯活躍の
まち構想）

 請願・陳情

文 書 の 種 類 請願第１号

件　　　　 名
ライドシェアの導入に反対し、安全・安心
なタクシー事業を守る施策推進を求める請
願

提 出 者 （一社）岩手県タクシー協会会長　小野幸宜

審 議 結 果 不採択

文 書 の 種 類 請願第２号

件　　　　 名

教職員定数改善と義務教育国庫負担制度２
分の１復元をはかるための、2019年度
政府予算に係る意見書採択の要請について
の請願

提 出 者 岩手県教職員組合　いわて盛岡支部
支部長　三又恭次

審 議 結 果 採択

文 書 の 種 類 請願第３号

件　　　　 名 私学教育を充実・発展させるための請願

提 出 者 私学助成をすすめる岩手の会
会長　土屋直人

審 議 結 果 採択

文 書 の 種 類 陳情第２号

件　　　　 名 臓器移植の環境整備を求める意見書の採択
を求める陳情

提 出 者 移植ツーリズムを考える会
理事　井田敏美

審 議 結 果 採択
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収納率県内順位低下にどう対処

歳入 【石亀委員】一般税の収納率が県内町村と比較
して、26 年度が 11 番目、28 年度が 16 番目、
29年度が18番目と低下している。どう思うか。

答 【副町長】税務課職員はじめ各課において、税
金や使用料、貸付料、財産運用の収入など全体
的に管理し、収納率の向上に努める。

㈱コミュニティネットへの業務委託は何に

総 【岩持委員】移住相談トータルサポート業務委
託料 918 万円だが、町内の業者に委託され、
㈱コミュニティライフしずくいしに再委託され
ている。その内から移住関連支出が 420 万円、
㈱コミュニティネットへの業務委託費が 150
万円、何を業務委託したのか。

答 【政策推進課長】㈱コミュニティネットが、ま
ちづくり会社のほうにCCRC の取り組みを進
める上で、職員を派遣したり、業務の進め方全
般について、プロデュースするところに支払わ
れている。

町費投入まだあるか

総 【川口委員】今までに多くの町費を投入したが、
七ツ森地域交流拠点施設にあといくらかかるか。

答 【政策推進課長】町有地 14ヘクタールにかか
る整備は、終了していると考えている。景観の
ため、支障木の伐採があるかもしれない。

放課後児童クラブ運営事業の課題は

民 【上野委員】放課後児童クラブ運営事業（約
2︐285 万円）の課題は何か。

答 【子ども子育て支援課長】七ツ森小学校の学童
に、学校と離れた場所にある旧七ツ森保育所で
行っているが、移動に関する課題がある。

敬老会は中止したはずだが

民 【西田委員】29 年度の敬老会は中止されたに
もかかわらず、91 万円程の決算となったのは
何故か。また、出席者数が年々減少しているこ
とに対し、何か考えているのか。

答 【総合福祉課長】台風接近のため、前日に中止
を決めた。バスの手配や準備にかかった費用を
支出した。敬老の皆さんが出席しやすい方策を、
今後検討していく。

主な質疑

総 …総務費 民 …民生費歳入 …総括歳入 の決算書の項目を表しています。

小学校から遠い七ツ森児童クラブ

29年度の各会計決算の認定案件9件を
3日間徹底的に審査し、全件を認定しました

主な税目別収納率の推移（現年分）

税目
年度 町民税 固定資産税 軽自動車税 一般町税合計

平成 27年度 98．8% 98．5% 99．0% 98．7%

平成 28年度 98．7% 98．4% 98．4% 98．7%

平成 29年度 98．8% 98．5% 98．5% 98．7%
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の決算書の項目を表しています。

今後の保育所民営化は

民 【杉澤委員】保育所民営化方針に基づき、着実
に民営化をしてきているが、まだ、公立の保育
所が残っている。ここで新たな民営化方針を立
てるべきではないか。

答 【子ども子育て支援課長】国の民営化方針は変っ
ていないと認識している。今後もあり方につい
ては、町保育施設協議会も交え、どういう方針
で進めていくのか考えたい。

社会福祉協議会運営費補助金は多過ぎないか

民 【岩持委員】社会福祉協議会運営費補助金は、
3︐100 万 5︐427 円となっているが、社会福祉
協議会の決算では、その他収入が 1︐475 万円
程もあるのはどうしてか。内部留保資金や剰余
金もあり、もっと自助努力してもらうべきだ。

答 【総合福祉課長】その他収入の主なものは、職
員３名分の退職給付引当金の取り崩し収入約
1︐266 万円、保育園の職員の年間の給食費収
入約 146 万円、雑収入約 63 万円である。保
育サービス事業等で出ている剰余金は、国の通
達で他の事業に回せないが、協議会の運営に当
たっては、ご指摘を受けておく。

不法投棄防止事業の成果は

衛 【杉澤委員】不法投棄防止事業（約 61 万円）
の成果は、どうだったのか。

答 【環境対策課長】監視員２名による巡回 33回、
回収重量は 1︐160 キログラムで、不法投棄量
は少なかった。廃虚施設に町外の者が２トン程
の不法投棄をした事案も処理した。

スマート農業補助金とは

農 【堂前委員】スマート農業推進事業費補助金の
概要と交付先は。

答 【農林課長】町単独の補助事業で、ドローンを
導入して稲作の防除をすることで設けたもの。
対象は、町内の農業法人にドローン１機ずつ、
100 万円２件の補助をしたもので、導入経費
は、290万円ほど。

除草剤を散布するドローン

衛 …衛生費 農 …農林水産業費

いっこうに減らない不法投棄

定員 60 名の町立御明神保育所
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鳥獣被害対策費は充分か

農 【杉澤委員】鳥獣被害防止対策協議会費負担金
40万円だが、内容はどうか。

答 【農林課長】協議会事業については、国の補助
事業として鳥獣被害防止総合支援事業交付金と
して 187 万 6 千円、町が 40 万円、JA が 30
万円、漁協が 3万円負担し、総合的な事業を
実施している。内容は実施隊の報酬、支援員の
賃金などのほか、センサー、カメラの設置など
有効に活用している。

雪まつりの開催は

商 【杉澤委員】いわて雪まつりは、昨年度初めて
の分散開催で予定外のことが起こったり、経費
が増加したり、準備も円滑に進まなかったよう
に思う。このような課題をどう整理したか。

答 【観光商工課長】昨年 51回の開催は、初めて
町が事務局を担当し実施した。協賛金を募り納
入期限を 12月末で進めたが、具体的な収入把
握は準備段階に入った１月中旬以降になった。
大量の水や資材の運搬、ユニットハウスの設置
が必要であった。52回に向けては 11月中旬
には協賛金を含めて歳入の確認をし、見合った
事業を検討しながら開催したい。

アドバイザーの活動状況は

商 【岩持委員】観光販売促進実践アドバイザーの
首都圏での活動状況と実績は。

答 【観光商工課長】26 年度から首都圏在住者を
採用しており、エージェントへの PR、首都圏
観光商談会に参加、国の機関や日本旅行業協会
への営業に尽力している。29年度の県外から
の来町者数は93万5千人で少し落ち込んだが、
首都圏エージェントに売り込みを継続し、100
万人以上を目指したい。

県への対応は

土 【谷地委員】玄武温泉入口の葛根田川に架かる
岩座橋がある。この橋の南側の間知ブロックの
裏込め砂利が大水で流されている。県への対応
はどうなっているか。

答 【地域整備課長】町の職員も間知ブロックの裏
込めがないことを現地で確認した。県管理河川
の川岸ということで、県が修繕を行うよう再度
強く要望したい。

教育理念は

教 【上野委員】教育長の教育理念を伺いたい。

答 【教育長】地域の学校として、安心安全な学校
づくりを理念としている。生徒同士、教員と生
徒、教員と教員の穏やかな人間関係を学校経営
の軸に、教育力を高めたい。

の決算書の項目を表しています。教 …教育費土 …土木費

初の分散開催で課題が多かった第 51 回雪まつり

商 …商工費

岩座橋下流の陥没
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ショートステイ受け入れ施設と定員枠は

介 【谷地委員】町内のショートステイ受け入れ施
設数と、日赤鶯鳴荘の定員枠は何人か。

答 【総合福祉課長】受け入れ施設は２カ所で、定
員枠は日赤鶯鳴荘は 10床、ショートステイお
うしゅくは 25床確保と聞いている。

介護保険3割負担は何人か

介 【西田委員】新たに介護保険料３割負担の対象
者は何人か、その負担増の町の対応策は。

答 【総合福祉課長】20 名ほどと捉えており、負
担増については詳細に説明し、協力を求める。

生活支援体制整備事業とは

介 【堂前委員】生活支援体制整備事業とは、どの
ような事業内容か。

答 【総合福祉課長】地域福祉コーディネーターを
1人委託し、行政区やコミュニティで介護予防
活動などを行っているものである。

介護サービス資格者数は

介 【西田委員】介護サービスを受けられる資格者
数と、サービスを受けている人の差は。

答 【総合福祉課長】要支援306人、要介護764人、
合わせて 1︐090 人、利用者は 804人いる。

の決算書の項目を表しています。介 …介護特別会計 診 …診療所特別会計国 …国保特別会計 括 …総括

学力向上指導員の成果は

教 【石亀委員】学力向上指導員の成果は、どうなっ
ているか。

答 【教育次長】中学校へ 5教科 5人の退職校長を
依頼している。教員との授業研究、指導力向上、
生徒に対し教員との協働学習指導を 24年度か
ら継続し、知・徳・体の向上に努めている。

スポーツ交流参加チームへの助成は

教 【横手委員】町で開催される各種大会参加チー
ムへの助成を考えてはどうか。

答 【生涯学習スポーツ課長】現在計画中の鶯宿ス
ポーツエリア構想を取りまとめ、観光協会とも
相談し、検討していきたい。

御明神グラウンド利用拡大策は

教 【岩持委員】グラウンドゴルフ愛好者が利用し
たいとの声が多くあるが。

答 【生涯学習スポーツ課長】利用促進の観点から
愛好者と話し合い、検討していく。

その他繰り入れをやめるのか

国 【西田委員】国民健康保険が県に移行すること
に伴って、その他繰り入れをやめるのか。

答 【町民課長】県は年次計画を立て、段階的に解
消したいとしており、その意向に対応したい。

愛好者が多いグラウンドゴルフ

新しくなった日赤鶯鳴荘
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反対〈西田委員〉
　町債の年度末残高がここ数年にわたり最高額を更新し
ており、後々の財政運営に支障を来すおそれがある。さ
らに、監査報告で指摘された部分の予算執行を行ってい
る。
　ほかにも特別会計の国保、介護関係、後期高齢者医療
等にも反対であり、御明神財産区特会のあり方に疑問が
あり、賛成できかねる。

反対〈大村委員〉
　七ツ森地域交流拠点施設整備工事と、これに関連した
工事では、町長の不当な権限行使のもとで行われたため
に、町行政に対する不信感を増長させ、町政を混乱させ
て、今日に至っている。
　予算執行機関と会計機関の相互牽制制度を無視した結
果であり、認定することはできない。

討論要旨

29 年度決算に対する討論（要旨）
　29 年度の一般会計、特別会計および企業会計決算を
認定することに対する討論が行われました。その要旨を
紹介します。

平成30年第6回雫石町議会臨時会　会期：10月5日（金）

議案等
番　号

議員名

件名

堂
前
義
信

横
手
寿
明

岩
持
清
美

山
崎
留
美
子

杉
澤
敏
明

川
口
一
男

西
田
征
洋

谷
地
善
和

村
田
厚
生

石
亀
　
貢

大
村
昭
東

上
野
三
四
二

坂
下
栄
一

加
藤
眞
純

採
決
結
果

議 案
第 １ 号 平成 30 年度雫石町一般会計補正予算（第 5 号） ○ ○ ○ ● ○ ● ● ○ ○ ○ ● ○ ○ ● 可

決

○…賛成、●…反対、欠…欠席、−…退席　※前田議長は採決には加わりません。

耳鼻科診療の考えは

診 【岩持委員】雫石診療所の診療科目に、耳鼻科
を加えることをどう考えているか。

答 【副町長】町民の要望もあるということである
ので、可能かどうか検討する。

会計管理者の見解は

括 【大村委員】七ツ森地域交流センターの支出負
担行為は、その工事が無効契約であるから、た
とえ民法上契約が有効だとしても支出すること
が妥当なのか。会計管理者の見解は。

答 【会計管理者】本工事が、契約書通りに履行さ
れ完成されたので、債務が当町にあるものと判
断し工事費の支払いに至ったものである。

耳鼻科の設置が望まれる雫石診療所

平成30年 第6回雫石町議会臨時会
◯平成30年度一般会計補正予算（第5号）

補正前の額 補正額 計
95 億 1︐797 万 7 千円 972 万 9 千円 95 億 2︐770 万 6 千円
主な内訳
▶ 行政経営管理事業（弁護士報償金（増）、訴訟弁護士委託

料（増）） 272 万 9 千円
▶中山間地域総合整備事業（配水管敷設工事） 300 万 0 千円
▶災害応急復旧工事（増） 400 万 0 千円

　30 年第 6回臨時会が 10 月 5日に開催され、
30年度雫石町一般会計補正予算（第 5号）につ
いて審議し、原案通り可決しました。
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議案等
番　号

議員名

件名

堂
前
義
信

横
手
寿
明

岩
持
清
美

山
崎
留
美
子

杉
澤
敏
明

川
口
一
男

西
田
征
洋

谷
地
善
和

村
田
厚
生

石
亀
　
貢

大
村
昭
東

上
野
三
四
二

坂
下
栄
一

加
藤
眞
純

採
決
結
果

議 案
第 １ 号 平成 30 年度雫石町一般会計補正予算（第３号） ○ ○ ○ ● ○ ● ● ○ ○ ○ ● ○ ○ ● 可

決
議 案
第 ２ 号 平成 30 年度雫石町国民健康保険特別会計補正予算（第１号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ 可

決
議 案
第 ３ 号 平成 30 年雫石町介護保険事業勘定特別会計補正予算（第２号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可

決
議 案
第 ４ 号 平成 30 年度雫石町下水道事業会計補正予算（第１号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可

決
議 案
第 ５ 号

雫石小学校トイレ改修工事の請負契約の締結に関し議決を求めること
について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可

決
議 案
第 ６ 号 財産の取得に関し議決を求めることについて ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ 可

決
議 案
第 ７ 号

公の施設の指定管理者の指定に関し議決を求めることについて
（七ツ森地域交流センター） ○ ○ ○ ● ○ ● ● ○ ○ ○ ● ○ ● ● 可

決
（追加）
議 案
第 ８ 号

平成 30 年度雫石町一般会計補正予算（第４号） ○ ○ ○ ● ○ ● ● ○ ○ ○ ● ○ ● ● 可
決

認 定
第 １ 号 平成 29 年度雫石町一般会計歳入歳出決算 ○ ○ ● ● ○ ● ● ○ ○ ○ ● ○ ○ ● 認

定
認 定
第 ２ 号 平成 29 年度雫石町国民健康保険特別会計歳入歳出決算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 認

定
認 定
第 ３ 号 平成 29 年度雫石町御明神財産区特別会計歳入歳出決算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ● ○ ○ ○ ● 認

定
認 定
第 ４ 号 平成 29 年度雫石町介護保険事業勘定特別会計歳入歳出決算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 認

定
認 定
第 ５ 号

平成 29 年度雫石町介護保険介護サービス事業勘定特別会計歳入歳出
決算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 認

定
認 定
第 ６ 号 平成 29 年度雫石町立雫石診療所特別会計歳入歳出決算 ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● 認

定
認 定
第 ７ 号 平成 29 年度雫石町後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 認

定
認 定
第 ８ 号 平成 29 年度雫石町水道事業会計決算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 認

定
認 定
第 ９ 号 平成 29 年度雫石町下水道事業会計決算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 認

定
同 意
第 １ 号 教育委員会委員の任命に関し同意を求めることについて ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 同

意
発 議
第 １ 号

教職員定数の改善及び義務教育費国庫負担制度拡充に係る意見書の提
出について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可

決
発 議
第 ２ 号 私学助成の充実を求める意見書の提出について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可

決
発 議
第 ３ 号 臓器移植の環境整備を求める意見書の提出について ○ ○ ○ － ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可

決

○…賛成、●…反対、欠…欠席、−…退席　※前田議長は採決には加わりません。

平成 30 年第 5 回雫石町議会 9 月定例会　会期：9月 7日（金）～ 9月 21日（金）

議決結果等一覧

次の定例会は、12 月 7 日（金）午前 10 時開会（予定）です。
インターネットでもご覧になれます。
雫石町役場ホームページまたは、下記のアドレスからご覧ください。

公開用 URL   http://smart.discussvision.net/smart/shizukuishi/

議会の傍聴においでください
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一
般
質
問 

町
政
を
問
う
8
議
員
が
質
問

9月定例会

一般質問は、議員が広く町政に
関し報告や説明を求めたり、疑
問をただしたりするものです。
定例会ごとに実施されており、
質問順は抽選で決定しています。

加
か

藤
とう

眞
ま

純
すみ

議員

大
おおむら

村昭
しょうとう

東議員

川
かわぐち

口一
かず

男
お

議員

山
やま

崎
ざき

留
る

美
み

子
こ

議員

堂
どう

前
ぜん

義
よし

信
のぶ

議員

西
にし

田
だ

征
まさひろ

洋議員

上
うわ

野
の

三
み よ じ

四二議員

町有地 14㌶は工業団地に

無資格者と工事契約できるか

七ツ森ヴィレッジ、
説明責任は

歴史民俗資料館、
今後の計画は

西山地区、廃校舎活用の
取り組みは

地域おこし協力隊は従業員か

鶯宿温泉スポーツエリア
構想は

質問者 質問内容 掲載頁

岩
いわ

持
もち

清
きよ

美
み

議員

議員石
いしがめ

亀　貢
みつぎ

議員

小中学校への
エアコン設置計画は

新公会計に基づく
財務処理の活用は

11

12

13

14

15

16

17

19

18

※ 議会広報 106 号において、石亀議員の記事の誤記掲載がありました。お詫びして訂正した記事を掲載いたします。
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　 問 　　現在の景観では、人が住みたいと
も思わないし、住めるところでもないから、
目前のメガソーラー発電設備の仲間入りをす
るソーラー発電設置を提案してきたが、聞く
耳を持たない。そこで、公害のない企業を誘
致する工業団地化はどうか。
　町長　　それは考えていない。ただし、㈱
ベアレン醸造所のように、多世代コミュニ
ティの創出や生き甲斐づくりなどの趣旨に合
致する企業の誘致は進める。

会社のためではなく町民のために何を
　 問 　　町は、社員のいないまちづくり会
社と一体になって、会社のためではなく、町
民のために何をしていくつもりか。
　町長　　まちづくり会社は、地域再生推進
法人として雫石町生涯活躍のまち構想を、町
と連携して推進する実施主体であり、今後も
町のまちづくりのパートナーとし、構想実現
に向けた取り組みを進める。

人口減少時代のインフラ等の方向は
　 問 　　老朽化した施設を同じように建て
かえることや、役目の終わった施設の利活用
を無理矢理考えるより、人口減少に対応し、
暮らしに配慮しながら減らしていく方策も肝
要では。
　町長　　公共施設の縮小、除却に当たって
は、用途を廃止している施設のうち、老朽化
の状況、施設周辺の住民ニーズを勘案し、財
政負担も考慮しながら優先順位を判断して計
画的に進める。

ここが聞きたい一般質問

町有地14㌶は工業団地に
考えていない町長

質問者／加
か

藤
と う

眞
ま

純
す み

 議員

七ツ森地域交流センター前に広がる
50 ヘクタールソーラーパネル

町有地 14㌶の写真を見て！
住みたい景観？
みんなで現地を見ましょう！

加か

藤と
う

眞ま

純す
み

議
員
が
質
問



しずくいし●議会だより●107号12

こ
こ
が
聞
き
た
い 

｜ 

一
般
質
問 

町
政
を
問
う 

違法・不当な権限行使を問う
　 問 　　違法・不当な権限行使が散見され
るが、地方自治法は町職員にとって何か。
　総務課長　　行政組織の運営、業務遂行の
基準、職員の資質について従うべき基準であ
る。
　 問 　　七ツ森地域交流センター新築工事
を施工した事業者は無資格者である。無資格
者と請負契約ができる地方自治法の根拠を示
せ。
　政策推進課長　　顧問弁護士と県に相談し
た。
　 問 　　無資格業者に対価支出命令の地方
自治法なり、地方財政法の根拠を示せ。
　会計管理者　　私が担当した支出行為であ
る。
　 問 　　地方自治法の何を根拠に支出命令
を発したか聞いており、答弁になっていない。
会計管理者は地方自治法の何々を根拠に無資
格業者に対価を支払ったのか。
　会計管理者　　町長に債務があり、支払し
た。
　 問 　　土木工事 ₁ 万円の妥当性をどのよ
うに合理的に検証したのか。

ここが聞きたい一般質問

　政策推進課長　　工程会議で確認し、進め
た。
　 問 　　昨年 ₆ 月定例会で全く違法と思っ
てないと答弁あった。違法でない根拠を示せ。
　政策推進課長　　審査委員会を踏まえて進
めてきたことであり、間違いなく執行してき
たという認識であった。
　 問 　　地域おこし協力隊に委嘱した ₇₀
歳前後の方は、町内の持家で生活している方
である。不当行政ではないか。
　政策推進課長　　地域おこし協力隊の要件
を満たしていた。

無資格者と工事契約できるか
県と相談した政策推進課長

大お
お
む
ら村
昭し
ょ
う
東と
う
議
員
が
質
問

七ツ森地域交流センター、無資格者と
工事契約。これが全ての問題の原因。

10 月にオープンした七ツ森地域交流センター

質問者／大
お お む ら

村昭
しょうとう

東 議員
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　 問 　　七ツ森ヴィレッジについての説明
責任について、議会軽視していないか。
　町長　　町としても事務執行の中で問題と
なる部分があったことについて反省をし、改
善していくべきものと考えている。
　 問 　　七ツ森地域交流拠点整備工事につ
いて、㈱コミュニティライフしずくいしの専
務であるＴ氏が㈱コミュニティネットの社長
を退いたと聞いているが、私共議員に何の説
明もない。どう対処していくのか。
　町長　　㈱コミュニティライフしずくいし
の構成および提案、計画を行った代表者交代
による今後の対策案について ₃₀ 年 ₆ 月 ₁₈ 日
に開催された㈱コミュニティネットの株主総
会において、代表者がＳ氏に交代した挨拶文
書を受理し、代表交代を承知したところであ
る。
　₈ 月 ₁₇ 日にＳ代表取締役社長が来庁して、
七ツ森ヴィレッジ事業計画に対し協議する考
えはあるものの、不可能な項目も考えられる
ので、方向性の共有に時間を要するとのこと
から、今後、同社との協議を注視していく。

㈱しずくいしの経営改善は
　 問 　　₃ 月定例会で、㈱しずくいしの経
営改善について、町長は責任がないような答
弁をしたが、なぜか。
　町長　　社長に就任した経緯もあり、町長
としての立場から責任を痛感している。経営
改善に向けて全力で取り組む。

ここが聞きたい一般質問

七ツ森ヴィレッジ、説明責任は
反省し改善していく町長

質問者／川
か わ ぐ ち

口一
か ず

男
お

 議員

赤字経営が続く㈱しずくいし

川か
わ
ぐ
ち口

一か
ず

男お

議
員
が
質
問

それは、本当かな…。
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　 問 　　資料館は老朽化が目立ち、経年劣
化や外からの光が入ることにより文化財や資
料の保管が懸念されているが、遮光を含めた
空調設備をどう考えているか。また、小学校
の統合以降、空き校舎の利活用に合わせて検
討するとしていたが、今後の計画は。
　町長　　築 ₄₄ 年経過し、狭小化が課題と
なっている。本館のクロス張り替えなど行っ
たが、収蔵資料の適切な保存のために、必要
な空調設備と整備等を計画的に進めていきた
い。また、旧小学校の利活用に関し、地域住
民からの意見を伺っているところだが、埋蔵
文化財などの資料保管展示場所に、旧西根小
学校を適地として捉えている。
　生涯学習スポーツ課長　　開口部に遮光
フィルムのようなものを活用して対応してい
きたい。
　 問 　　ユニバーサルの視点で、現状のト
イレはハンディギャップのある方は使用でき
ない。玄関側にスロープがあるので増改修は
できるのではないか。
　生涯学習スポーツ課長　　トイレはその通
りであり、今後対応できるよう考えなければ
ならない。

ここが聞きたい一般質問

質問者／山
や ま

崎
ざ き

留
る

美
み

子
こ

 議員

入居契約の実態は
　 問 　　㈱コミュニティライフしずくいし
の事業構想案から大幅に変更があるが、未だ
に計画が実施に向けて動いていない。サービ
ス付き高齢者住宅の入居契約の実態はどうか。
　町長　　㈱コミュニティネットの社長交代
に伴い、スケジュール変更があり、現在、契
約の実績はない。

町長
歴史民俗資料館、今後の計画は

空調設備等、計画的に進めたい

山や
ま
ざ
き崎
留る

み

こ
美
子
議
員
が
質
問

秋の天候はクルクル変わるけど、
答弁もクルクル変わっている！

老朽化が著しい雫石町歴史民俗資料館

■他にこんな質問もしました
・ 西山小学校、適正配置の経過について
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　 問 　　旧南畑小学校の利活用について
は、鶯宿温泉スポーツエリア構想が示され、
主にスポーツ施設として活用していくとされ
たが、地元の意見が反映されていない、計画
策定に時間がかかり過ぎる等意見が出された。
西山地区の廃校舎活用の取り組み状況はどう
なっているか。
　町長　　御所地区で実施してきた内容を踏
まえ、行政需要の確認、町民対象の利活用案
募集、民間事業者等からの利活用提案募集を
行った。また、旧上長山、西根両小学校の学
区内全世帯を対象とした住民アンケート調査
を実施し地域懇談会を開催した。
　今後、関係課間の協議及び調整を行い、₁₁
月をめどとして、町としての方向性を決定で
きるよう、検討する。

基幹的水道管の耐震化の取り組みは
　 問 　　県内市町村の基幹的水道管のう
ち、震度 ₆ 強程度に耐えられる割合、いわゆ
る耐震適合率が公表され、当町はわずかに
₆．₃ パーセントであった。水道の更新や耐震
化の計画はどうなっているか。
　町長　　更新計画は現時点では未策定だ
が、中央浄水場の耐震化や漏水事故が多い地
域の配水管を優先して、更新及び耐震化に取
り組んでいる。
　水道施設の老朽化に伴う補修工事計画や経
営分析とあわせて、₃₂ 年度を目標に更新計
画の策定を行いたいと考えている。
　上下水道課長　　導水管、送水管、基幹的
水道管の耐震化は、確かに重要な部分だと思
うが、漏水、老朽管の更新も重要であると考
えている。バランスをとりながら、更新計画
を立てていきたい。

ここが聞きたい一般質問

西山地区、廃校舎活用の取り組みは
11月に方向性を決定するよう検討する町長

質問者／堂
ど う ぜ ん よ し の ぶ

前義信 議員

堂ど
う
ぜ
ん
よ
し
の
ぶ

前
義
信
議
員
が
質
問

災害はいつ来るかわからない。
水道など、ライフライン整備は
待ったなしだよ。

11月に方向性を決定するよう検討する11月に方向性を決定するよう検討する11月に方向性を決定するよう検討する11月に方向性を決定するよう検討する

早期活用が望まれる旧上長山小学校 ■他にこんな質問もしました
・ いわて雪まつりの取り組みについて
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　 問 　　地域おこし協力隊は、国からお金
が出て自治体の活動に自主的に参加する。民
間会社の営業に従業員として参加できないの
では。
　町長　　町の施策を実践するまちづくり会
社の㈱コミュニライフしずくいしが、指定管
理する七ツ森地域交流センターで働くこと
は、協力隊の本来の任務であると思っている。

電気柵補助金の申請者全員への適用は
　 問 　　本年度も昨年と同様に補助金を使
い果たしたとして補助が適用されなかった農
家が出たが。
　農林課長　　有害鳥獣対策事業の電気柵補
助は、昨年より倍の予算を組んだが満額にな
り補助金を打ち切ったもので、来年度以降の
検討課題となる。

小中学校の給食費無料化は
　 問 　　雫石は、子どもの面倒見のよい町
だと評価している。今年から給食費の半額を
町が助成しているが、全額助成の意向はどう
か。
　町長　　事業効果や保護者の意向を確かめ
てどうするか研究していきたい。
　教育長　　今後、全額助成が本当に良いの
か、議論していきたい。

質問者／西
に し

田
だ

征
ま さ ひ ろ

洋 議員

七ツ森町有林病害虫拡大防止事業は
　 問 　　事業費が売り払い収入よりかなり
高いが。
　町長　　売り払い価格の低迷と樹齢の若さ
により収入が少なかったものである。

雫石版 CCRC は、人口減少対策に
なるのか疑問という声があるよ。

ここが聞きたい一般質問

町長
地域おこし協力隊は従業員か

まちづくり会社で働くことはできる

西に
し
田だ

征ま
さ
ひ
ろ洋
議
員
が
質
問

一部伐採された七ツ森町有林
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　問　　南畑小学校の跡地含む利活用構想
は、検討ばかりに時間がかかり担当課も代
わった。整備計画を明らかにし、閉校後の地
域再生とスポーツ振興をどうするか。整備計
画と実施スケジュールを示せ。
　町長　　副町長を中心としたプロジェクト
にし、地域住民から出されたスポーツエリア
利活用のほか、高齢者施設、多機能複合施設、
農業施設、加工施設、ヘリコプターとドロー
ンの発着場など提案されている。また、校庭
の芝生化、アーチェリー場整備など多くの意
見も出されている。これらを含め ₁₀ 月の人
口減少対策本部会議で協議し整備計画案をま
とめ、スポーツ審議会を経て年内公表し次年
度実施予算化したい。

町施設の太陽光発電事業の経済性は
　問　　町の主要施設に設置した太陽光発電
の費用対効果はどうか。また、耐用年数や経
済効果からみて住民の設置希望に対し指導助
言できるか。
　町長　　町の施設が全額補助事業であるこ
と、売電目的ではなく蓄電で災害停電時に使
用を目的にしたもので一般施設とは異なる。
　電気料金の比較では施設内使用で電気料金
の軽減になっている。
　町として太陽光発電施設を含む再生可能エ
ネルギーの適正な促進を進めているが、町民
が太陽光発電設置の需給契約を安易に行わな
いよう相談があれば対応していく。

ここが聞きたい一般質問

鶯宿温泉スポーツエリア構想は
多数意見を10月までにまとめる町長

質問者／上
う わ

野
の

三
み よ じ

四二 議員

上う
わ

野の

三み

よ

じ
四
二
議
員
が
質
問

学校跡、やっとめどがついた感じが
するが、地域意見を尊重してほしい。

『鶯宿温泉スポーツエリア構想』の概要（抜粋）

２　基本的な考え方
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　 問 　　今年に入って教育現場での悲惨な
事故が多くあった。ブロック塀の倒壊による
死亡事故や、熱中症による児童の死亡などで
ある。学校へのエアコン設置については、来
年度から全小中学校に設置すると政府高官が
表明しているが、町は、どのように対応する
計画か。
　教育長　　エアコン設置計画については、
近年の酷暑を受け教育委員会としても教室や
保健室の室内環境を快適に保つ必要があると
考えており、国の動向を的確に把握しながら
速やかな対応をしてまいりたい。 

七ツ森ヴィレッジ開発どうなる
　 問 　　₂₇ 年度、₆︐₀₀₀ 万円を超える巨費
の調査を経て、₂₈ 年度から ₃₀ 年度までの事
業計画が示されているが、事業化は変更延期
を繰り返している。この期に及んで、事業化
の中心となる㈱コミュニティネットが社長を
交代し、計画された事業はどうなるか。
　町長　　㈱コミュニティネットの七ツ森
ヴィレッジ開発の継続と、これまで示された
計画については、㈱コミュニティネットと町
および㈱コミュニティライフしずくいしとの
間で、方向性の共有に時間を要するため、今
後の協議を注視している。

質問者／岩
い わ

持
も ち

清
き よ

美
み

 議員

　 問 　　ナイスグループが七ツ森ヴィレッ
ジ開発を含めた事業に参加を表明している
が、まちづくりへのかかわり方はどうか。
　町長　　₃₀ 年 ₇ 月 ₁₈ 日、締結した地方創
生に関する連携協定により、日本版 CCRC
への取り組みや、地場産材を活用した住宅建
設への取り組みなどで連携していく。

ここが聞きたい一般質問

教育長
小中学校へのエアコン設置計画は

国の動向を把握し、速やかに対応

岩い
わ
も
ち持
清き
よ
美み

議
員
が
質
問

町政、およびそれに携わる人は、
誠実で透明であるべきだ。

開発計画が定まらない七ツ森ヴィレッジ

■他にこんな質問もしました
・ 上水道、耐震管への更新について
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　問　　総務省から ₂₆ 年 ₄ 月に地方公会計
の統一的な基準が示され、₂₉ 年度まで財務
書類の整備を求められている。財政状況につ
いて他団体との比較を含め、どう分析、活用
されているか。
　町長　　₂₇ 年度から固定資産台帳の整備、
貸借対照表、財務書類の作成を進め、₆ 月末
までに終了見込みである。財政指標を客観的
に評価、財政運営の推移を検証し、公共施設
の建物、工作物、インフラの老朽化対策、更
新時期、組織体制強化、事務効率化を改善し
検討する。各公共施設別の行政コスト計算書
作成、利用者一人当たりのコストを他団体と
比較、事務事業の分析を行い、限られた財源
を「賢く使う」取り組みを推進する。
　問　　出納整理期間制度は、発生主義の原
則を適用すれば不要ではないか。
　政策推進課長　　現在、単年度主義の会計
なので不要と考えていないが、発生主義に国
で整備すれば進める。

野生動物問題はジビエ料理の普及で
　問　　野生のクマ、イノシシによる農家被
害が深刻化し、農家は非常に苦慮している。
野生動物を利用したジビエ料理の普及を図る
と被害の減少も期待されるが、町で支援する
考えはないか。
　町長　　町鳥獣被害防止対策協議会に資機
材の整備、パトロール、新規ハンター確保対
策補助を実施している。猟友会 ₁₉ 名の実施
隊の活動に期待しており、ジビエの普及は本
町内外の状況から考えてないが被害防止に各
種対策を取り組む。

ここが聞きたい一般質問

質問者／石
い し が め

亀　貢
みつぎ

 議員

新公会計に基づく財務処理の活用は
分野別に分析手法を検討町長

石い
し
が
め亀　

貢み
つ
ぎ

議
員
が
質
問

クマ、イノシシの被害が
減ってほしいな！

本町で捕獲されたイノシシ

※ 議会広報 106 号において、石亀議員の記事の誤記掲載がありました。お詫びして訂正した記事を掲載いたします。
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調査

調査

野菜、花
か き
卉集出荷施設現地調査

社会福祉協議会との懇談会

総務産業常任委員会

教育民生常任委員会

　９月 14 日、産地パワーアップ事業（国庫補助事業）
で整備したネギ集出荷施設、花卉集出荷貯蔵施設の現
地調査を行いました。
　ネギ集出荷施設は、事業費 4︐761 万円余（補助率
２分の１）で、ネギ選別調整及び包装施設で、今後の
作付の拡大が期待されます。
　花卉集出荷貯蔵施設は、旧御明神Ａコープの建物を
利用し、事業費 2︐268 万円（補助率２分の１）で行っ
た事業で、貯蔵施設の完成により市況動向を見ながら
の有利販売が可能となります。

　7 月 20 日、雫石町社会福祉協議会と懇談会を行い
ました。
　目時大堂会長の挨拶に続き、柿木事務局長より社会
福祉協議会の行っている事業内容、運営などについて
説明していただきました。
　老人クラブ数、会員数の減少や会員の高齢化の問題
や、学童保育の学童支援員不足の問題について、多く
の意見交換をしました。
　また、全国的に社会福祉法人はとても良い活動をし
ているが、アピール不足だと言われている。広報活動
をもっと実施し、知ってもらった方が良いと言う意見
もありました。
　今後の福祉行政にいかし、社会福祉活動がさらに良
いものになっていければと思います。

〔岩持清美委員長〕

〔横手寿明委員長〕

ネギの集出荷調整は流れ作業で

活発な意見が交わされた懇談会

常
任
委
員
会
報
告　
総
務
産
業
常
任
委
員
会
・
教
育
民
生
常
任
委
員
会

常任委員会報告

さらなる生産拡大を目指す

事業運営について意見交換
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紙面づくりを学ぶ

移住 PRについて意見交換

広報広聴常任委員会

活発なご意見をいただいた在京町友会の
皆さんとの懇談

ふるさと回帰センターでの雫石町 PR ブースの様子

　10 月 10 日、砂防会館別館（東京都千代田区）で開
催された「30 年度町村議会広報研修会」に山崎委員長、
堂前副委員長が出席し、議会広報紙のデザインや文章の
作り方等についての研修を受講しました。デザインを良
くする手法、見出しの作り方などを学び、今後とも町民
の方々に読んでもらえる紙面づくりに努めてまいります。

　10 月 11 日、「町民と議会との懇談会」の一環
として、東京交通会館内ふるさと回帰支援セン
ター（東京都有楽町）において、在京雫石町友会（会
長　新里孝二氏）会員 5 名、移住コンシェルジュ
三浦身知子氏と懇談会を開催しました。（議会か

〔山崎留美子委員長〕

調査① 町村議会広報研修会について

調査② 在京雫石町友会との懇談会について

北海道・東北・関東地区研修会の様子

常
任
委
員
会
報
告　
広
報
広
聴
常
任
委
員
会

らは山崎広報広聴常任委員長、堂前副委員長が参
加）
　首都圏の方々に雫石町を PR するにはどのよう
にすれば良いか、離れて暮らすからこそわかる雫
石町の魅力など、活発なご意見をいただきました。

「まちの魅力発信」についてテーマ
○ 11月 10日（土）午後 1時半～3時　・雫石公民館
○ 11月 10日（土）午後 1時半～3時　・御明神公民館
○ 11月 18日（日）午後 1時半～3時　・西山公民館
○ 11月 18日（日）午後 1時半～3時　・御所公民館

「町民と議会との懇談会」開催日時
皆さんの意見

を

お聴かせくだ
さい
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谷
や ち
地康
やすふみ
文さん（56 歳・雫石谷地行政区）

高
たかはし
橋早

さ ち こ
智子さん（71 歳・矢櫃行政区）〈写真中央〉

山
やまざき
崎　忍

しのぶ
さん（39 歳・鴬宿行政区）〈写真左〉

宮
みやじま
島明
あき
男
お
さん（32 歳・林行政区）

雫石町一の果樹農家へ

一年一産の仲間たち

雫石に活気を取り戻したい

家族みんな健康に

V O C E

　谷地農園では、さくらんぼやブルーベリー、
スモモ、桃、プルーン、洋梨、りんごを生産
しています。シャインマスカットも育成中で
す。
　道の駅や松の実、自宅等で販売をしていま
す。インバウンド等の団体客の桃狩りも可能
です。雫石町のふるさと納税の返礼品として
利用して頂き、全国に発信したいです。

　40 年前、父は 18 頭の仔牛を生んだ和牛『はし
いち号』を飼っていました。現在、我家にいる『あ
むろ』という 21 才の牛が５月に 18 頭目を出産し、
その仔牛に『安夢太（あむた）』と名付けました。
牛達は、毎日、外で青草を食べながら元気に走り回っ
ています。「一年一産」が私の夢ですので 19 頭目
を楽しみにしております。

　雫石は自然だけでなく、人も魅力にあふれ
ている良い土地です。地域づくりという活動
を通じ、雫石町の未だ見ぬ魅力を発見・発信
させ、町全体を盛り上げていきたいです。昔
のにぎわいを取り戻し、町外の方々に興味を
持ってもらい、来町人口・移住人口を増やし
ていきたいです。

　私は、自営で大工をしています。
　昨年末に、大きな怪我をして、しばらく仕
事を休んでいましたが、今は元気に働いてお
ります。これからも家族全員が健康に過ごす
ことができれば何より幸せです。将来は、娘
の家を建てることが私の夢です。

議員が町内を歩いて
皆さんの声を聴く VOICE シリーズ。

今回は「あなたの夢は？」です。

皆さんの声を聞きました

Ｖ
Ｏ
Ｉ
Ｃ
Ｅ 

｜ 

皆
さ
ん
の
声
を
聞
き
ま
し
た

No.2



昭和 19年生まれ。下長山小学校―西山中学校―岩手女子高校―スター鉱油株式会社　藤沢市在住。

在京雫石町友会 会員　　柿
かき

木
き

　陽
よう

子
こ

さん
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写真左から　義兄・本人・姪の公子さん・
　　　　　　姉の秀子さん

学芸会での踊り（小 5 の頃）

　雫石の 1 町 3 カ村が統合する以前の昭和
19 年、私は西山村林崎で生まれました。（屋
号：多佐衛門）。女だけ 5 人姉妹の五女でし
た。4 月 1 日生まれなので下長山小学校に入
学のときは親が来年と思っていたところに、
入学通知がきてびっくり大慌て。姉のお下が
りを着て持ち物もみんなお下がりでした。
　当時の小学校の校舎は家から見える場所に
あり通学は楽でした。校舎は講堂を間に中学
校の分教所が併置されており、始業の鐘が
鳴っても遊んでいて二番目の姉ハヤ（当時中
学の先生で今も 95 才で健在）に見つかり怒
られた思い出があります。また野外での芋煮
会、学芸会、遠足で盛岡に行ったこと、学校
林や小岩井農場で作業した思い出があります。
　西山中学校に進む頃は分教所もなくなり、
学校まで遠くなったので自転車で通学しまし
た。高校は盛岡の岩手女子高校に進学し、雫
石駅から汽車通学しました。（当時は SL）当

時の汽車は力が弱かったのか冬場には大釜か
ら小岩井までの急こう配を登れなくてバック
して登りなおすこともありました。
　高校 3 年の時、進路決定では少し悩みま
した。成績も悪くなかったので先生からは進
学を勧められましたが結局二番目の姉を頼っ
て上京し義兄の勤務する東京電力の下請けの
石油会社に就職させてもらいました。
　その後、結婚、子育てと多忙ながら楽しい
人生を過ごしてきました。（子供は娘 2 人。
孫 3 人）そんなとき、ふと思う故郷雫石の
里山の風景が心のより所でした。湘南に住ん
で 20 年、風光明媚ですが夏は暑くてたまり
ません。子供時代を過ごした故郷雫石の涼し
さを思い、懐かしさでいっぱいです。
　143 年続いた母校下長山小学校が閉校し
寂しいですが、新しい西山小学校の発展を祈
ります。

な
つ
か
し
い
故
郷
の
里
山
風
景
に
感
謝

73
ふ
る
さ
と
へ
の
便
り
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【議長交際費内訳（7月～9月）】

情報公開
●議長交際費執行状況

【議長交際費とは】
　議長等が議会を代表し、外部との交渉、情報収集、町政協力者へ
の謝意を表すために係る経費で、会費や香典などです。

月 葬祭費 お祝い、会費

7 月 0 件 0 円 8 件 42︐000 円

8 月 0 件 0 円 ５件 48︐000 円

9 月 0 件 0 円 1 件 10︐000 円

小計 0 件 0 円 14 件 100︐000 円

※議会の動きは HP に掲載しています。

【訂正とお詫び】
　前号で雫石中学校の中

なかむら

村亮
よし

翔
と

さんにインタビューした記事で、「亮跳」
と誤表記してしまいました。訂正し、お詫びいたします。

■ 編集デスク
　前号の議会だよりからレイアウトの改善や文章の簡潔化な
どをして、更に読んでいただける紙面作りに取り組んでいま
す。町民の皆様の声を幅広く紹介する VOICE のページも新
設しました。ご一読いただければ幸いです。
　11 月には「町民と議会との懇談会」を行いますので、多
数の皆様のご参加をお待ちしております。
 （広報広聴常任委員：杉澤 敏明）

今月の

 表紙

左から
一
いっせい

惺さん、美
み

幸
ゆき

さん、 俊
しゅん

惺
せい

さん

なかよしシリーズ②

見合いで、知り合いました。

４年前に横須賀から移住しました。都会には
ない静けさ、空気、自然の美しさ、雫石の人
たちの優しさ、温かさに触れるたびに憧れの
雫石に来て良かったと思います。

車を運転しない人の交通の不便を改善してほ
しい。せめて、1時間に 1台はあねっこバス
を出してほしい。

お二人の馴れ初めは ?

雫石町に暮らしてみて、いかがですか？

町に望むことは？
夏休みに遊びに来た孫と

写真左から　勇治さん、莉
らい

人
と

くん（14 歳）、大
や ま と

和くん（11 歳）、
　　　　　　亜子さん

猫
ね こ ひ ら

平　勇
ゆ う

治
じ

さん（75歳）・亜
あ こ

子さん（73歳）｜　　　　　　　　　　　　　｜

夏休みに遊びに来た孫と夏休みに遊びに来た孫と

ご縁があり、町外から移住した「ご夫婦」

A

A

A

Q

Q

Q

　高
たかはしひろのり
橋宏典さん、美

み
幸
ゆき
さん（駅前行政区）のお子

さん、なかよし四兄弟です。

将来の夢は何ですか？

　長男　惺
せい

南
な

さん（小 5）
　　　　　　　　：少年野球の監督になりたい。
　二男　海

かいせい
惺さん（小 2）

　　　　　　　　：学校の先生になりたい。
　三男　一

いっせい
惺さん（4 才）

　　　　　　　　：警察官になりたい。
　四男　 俊

しゅん
惺
せい

さん（3 才）
　　　　　　　　：新幹線の運転手になりたい。

前住所地：神奈川県横須賀市
安庭行政区在住




